

IL FAUT CHANGER L'ÉQUATION ! VITE ET FORT

Il y a urgence à changer de paradigme. Il faut rapidement annoncer et mettre en œuvre les mesures concrètes répondant aux attentes des Français. Le rapport de force est engagé.

Les élections européennes et législatives de juin dernier ont été très claires. Les Français veulent que les choses changent ! Ils ont sanctionné par leur vote le gouvernement en place et les dernières réformes menées dans notre pays (retraites, assurance chômage...). Il y a urgence à agir. Notre organisation syndicale revendique depuis de nombreux mois des mesures permettant une meilleure redistribution des richesses de notre pays. Car les chiffres sont plus que choquants : une étude d'Oxfam¹, par exemple, montre que les 1 % les plus riches dans le monde ont capté près de 63 % des richesses créées entre 2020 et 2021. En France, sur les dix dernières années, en moyenne, pour 100€ de richesses créées en France, 35 € ont été captés par les 1 % des Français(e)s les plus riches. Ce n'est pas acceptable.

Il faut de toute urgence stopper une casse sociale sans précédent

Pour la FEC FO, il faut soutenir l'emploi et la consommation. Il faut mieux protéger les salariés dans un monde du travail où la précarité se développe sans cesse. On doit pouvoir vivre de son travail et, dans certains cas aujourd'hui, ce n'est plus le cas !

Au futur gouvernement - et ce quelle que soit sa « couleur politique » -, nous rappelons nos revendications afin de lutter contre les inégalités et stopper la montée des

extrémismes : augmentation significative du SMIC, retrait du projet de réforme de l'assurance chômage, défense de notre Sécurité sociale, abrogation de la réforme des retraites, renforcement de nos services publics, arrêt des aides massives aux entreprises sans contreparties, taxation des super profits et des dividendes, mise en



Sébastien BUSIRIS
Secrétaire général

œuvre de mesures pour une réelle égalité salariale. Et bien entendu, la lutte contre le racisme et toutes les formes de discriminations, comme la recherche de la paix et le cessez-le-feu immédiat partout dans le monde, devraient faire partie de l'agenda obligatoire de tout gouvernement.

Arrêtons les cadeaux aux plus riches

La situation économique de notre pays doit permettre de répondre à toutes ces attentes, mais pour cela il faut changer de méthode. Baisser depuis des années les impôts des plus riches et des grandes entreprises dans l'espoir de relancer la croissance - la théorie du ruissellement -, ça ne fonctionne pas. Le résultat, c'est plus d'inégalité et plus d'injustice. Et ces dizaines de milliards d'euros perdus manquent aujourd'hui pour financer nos services publics et servent de justification pour réduire le financement de l'assurance chômage et des retraites.



*Baisser les impôts
des plus riches et des grandes
entreprises dans l'espoir
de relancer la croissance,
ça ne fonctionne pas.*

*Les Français veulent
que les choses changent !
Il y a urgence à agir.*

*Nous répondrons par
le rapport de force, la grève et les
mobilisations, à toute tentative
de piétiner les attentes
des salariés et des citoyens.*

►►► Ne soyons pas dupes alors que déjà revient cette petite musique entêtante. Le pays serait obligé par Bruxelles de réduire les déficits – et donc les dépenses. Sonnerait alors le retour des politiques d'austérité. Nous n'accepterons pas cette argumentation fallacieuse. Ce sont les cadeaux et exonérations accordés aux plus riches sans contreparties qui ont creusé ces déficits. Nous ne laisserons pas faire et nous répondrons par le rapport de force, la grève et les mobilisations, à toute tentative de piétiner les attentes des salariés et des citoyens qui se sont exprimés pour le changement en juin dernier.

Les salariés et citoyens ne doivent pas payer la note !

Notre pays a les moyens de maintenir et améliorer notre modèle social. Pour ce faire, il faut défendre l'emploi, relancer la consommation en augmentant les salaires et les pensions mais aussi préparer les salariés aux évolutions rapides du monde du travail. L'arrivée de l'IA dans bon nombre de secteurs va constituer une nouvelle révolution industrielle. Certains métiers vont quasiment disparaître (les traducteurs par exemple) ; il faut donc prendre des mesures (formations, reconversions...) afin de permettre aux salariés d'accompagner et non de subir ces changements.

Pour la FEC FO, ce sera toujours NON à l'austérité et OUI aux politiques de relance de la consommation. Ce sera toujours l'emploi et les salaires avant la bourse et l'actionnaire. Nous restons libres, indépendants et déterminés ! Vous pouvez compter sur notre fédération, ses délégués et représentants pour revendiquer et défendre les intérêts des salariés dans l'ensemble des secteurs professionnels de notre périmètre ■

La FEC FO revendique

- Une augmentation significative du SMIC, des salaires et des pensions, qui ont augmenté ces dernières années moins vite que les produits alimentaires (+12 % en 2023), les énergies (électricité +51 % pour le KW depuis 2019, gaz +21 % en un an, carburants...) par exemple.
- Le retrait du projet de réforme de l'assurance chômage qui remet en cause et diminue les droits acquis des salariés.
- La défense de notre Sécurité sociale et du salaire différé, mis en place de haute lutte à l'après-guerre.
- L'abrogation de l'injuste et inutile réforme des retraites rejetée par quasiment l'ensemble des salariés qui refusent la retraite à 64 ans et plus.
- L'arrêt de la casse de nos services publics (santé, justice, enseignement,...) et leur renforcement.
- La paix et le cessez-le-feu immédiat partout dans le monde.
- La mise en œuvre de mesures pour une réelle égalité salariale (il y a encore aujourd'hui 24 % d'écart entre homme et femme dans le privé !).
- La lutte contre le racisme et TOUTES formes de discriminations.
- L'arrêt des aides massives aux entreprises sans contreparties (plus de 170 milliards en 2023).
- Une taxation des super profits et des dividendes pour financer notre modèle social (en 2023, 154 milliards d'euros de profits et 67,8 milliards de dividendes versés !).

Invitez les salariés employés, techniciens et cadres à nous rejoindre en adhérant à FO. Ensemble, nous pouvons changer les choses !